Nueva tendencia de bienvenida estudiantil:

Novatos universitarios son recibidos en 'buena' y con "mechoneos" sociales

El ritual estudiantil se reivindica con actos comunitarios.



Más de mil novatos de la U. Adolfo Ibáñez pintaron fachadas y muros de casas de la comuna de Peñalolén. En la UCSC (Concepción) los jóvenes participan de la "Bienvenida en buena" (en el círculo).

echa Fuent

Pag. Art. Titulo

05/03/2014 EL MERCURIO - (STGO-CHILE)

NOVATOS UNIVERSITARIOS SON RECIBIDOS EN 'BUENA7 Y CON "MECHONEOS" SOCIALES

GABRIELA STRAHALM

Marzo no solo trae tacos en las calles y escolares somnolientos. Hay otra imagen habitual: la de los universitarios con la ropa rasgada, pintura en sus cuerpos, huevos quebrados y un sinfín de olores después del tradicional "mechoneo".

Pero aquella postal ha ido variando, gracias a iniciativas que buscan acercar a los jóvenes a labores comunitarias y a una forma pacífica y académica de bienvenida.

Más de mil estudiantes y 80 monitores de la Universidad Adolfo Ibáñez (UAI) recorrieron ayer los alrededores de las calles Caupolicán y San Luis, en Peñalolén. Con una brocha en mano pintaron las fachadas de las casas y los muros de los vecinos para conocer más a la comuna de su casa educacional.

"Es mucho más productivo y evolucionado ayudar a hermosear que malgastar la pintura en el tradicional 'mechoneo'", dijo Rosario Fernández, quien se matriculó en primer año de Ingeniería Comercial.

El decano de pregrado de la UAI, Francisco Covarrubias, señaló que "este tipo de actos permite acercarlos a la diversidad de la comuna, y además busca romper con el círculo vicioso indigno del recibimiento en la educación universitaria".

Una iniciativa similar se realizó en marzo de 2013, cuando cientos de novatos de la Universidad del Desarrollo (UDD) plantaron más de mil árboles en Concepción. Este año, para innovar, el "mechoneo" consistirá en un "Mesón social", en el que los

alumnos de primer año compartirán un almuerzo con el Hogar de Cristo y Fundación Las Rosas.

Las costumbres clásicas de bienvenida están dando paso a actos solidarios. Rodrigo Arellano, director de Desarrollo Estudiantil de la UDD, comentó que "lo que se busca es in-

tegrar a los alumnos de una forma más didáctica y sana".

Otro tipo de actividad se realiza en la Universidad de Santiago y en la Universidad Católica de la Santísima Concepción (UCSC). Se trata del "Cachorreo en buena" y de la "Bienvenida en buena", respectivamente, una idea que busca que los alumnos compartan y potencien su creatividad.

y potencien su creatividad.

"Se premia a las recepciones más lúdicas para los mechones, con premios como mesas de tenis, sistemas de audio, etcétera. Los ganadores se eligen a través de una encuesta a los nuevos alumnos, quienes tienen que evaluar la participación integral y el cuidado físico que se tiene a la hora de 'mechonear'", dijo Francisco Henríquez, jefe del Departamento de Calidad de Vida Estudiantil de la USACh.

En el caso de la UCSC se hacen competencias de talentos que promueven un ambiente pacífico, grato y sano.

A su vez, en otras instituciones, como la Universidad Católica, el Duoc y la Universidad de los Andes, también se potencian actividades recreativas y académicas que no agredan a las personas y que orienten y acojan a la "nueva manada" de estudiantes.